

Mais où en est donc le **projet** de **musée**

de la
Gendarmerie nationale ?



Elinor BOULARAND

*Lieutenant
Directrice du musée de la Gendarmerie nationale*

Un musée qui se hisse au rang des musées de France

Le 14 janvier 2011, le ministère de la Culture et de la Communication a attribué au musée de la gendarmerie nationale l'appellation « *Musée de France* », lui permettant ainsi de s'inscrire dans un réseau national tout en étant reconnu du public et de la communauté professionnelle. Gage de sérieux et de rigueur scientifique, cette reconnaissance a permis au musée de la gendarmerie de procéder au recrutement de personnels qualifiés appartenant au corps de la filière culturelle. Ainsi, un conservateur du patrimoine et une médiatrice culturelle chargée des publics ont rejoint l'équipe en 2012, désormais composée de 11 personnels (6 civils et 5 militaires).

Un cabinet d'architectes de renom en charge du projet

Le cabinet d'architectes parisien Moatti & Rivière a été sélectionné, à l'issue d'un concours, pour réaliser le futur musée de la gendarmerie. Il a déjà réalisé des monuments culturels remarquables tels que l'Historial Charles de Gaulle, la Cité internationale de la dentelle et de la mode à Calais, le musée des écritures du monde à Figeac.

Fondé sur un projet ambitieux et novateur, le musée de la gendarmerie trouvera son nouvel écrin dans un bâtiment de caserne 1900 entièrement réhabilité. Un fronton monumental en cuivre,

marqué de la grenade enflammée, symbolisera l'entrée. Une énorme structure en verre suspendue (18 m de long sur 8 m de haut) évidera le cœur de l'édifice sur plus de deux étages. Grande vitrine des chronologies, elle permettra au public d'y trouver les références nécessaires à sa visite. Véritable musée d'histoire et de société, le futur musée présentera l'histoire de la gendarmerie à travers l'histoire de France et abordera la place du gendarme dans la société. Accessible à tous les publics (scolaires, individuels, personnes en situation de handicap, familles, etc.) le futur musée mettra en œuvre une politique culturelle ambitieuse grâce à des expositions temporaires, des conférences, des ateliers pédagogiques, des visites thématiques, etc.

Le chantier commence !

L'appel d'offre européen lié aux travaux du musée de la gendarmerie nationale a été lancé en 2012. Conclu en 2013, le marché a été notifié aux différentes entreprises qui interviendront sur ce chantier. Une réunion de démarrage aura lieu à la fin du mois de mai. L'arrivée des pelleteuses sur le terrain du futur musée, situé en périphérie de l'École des officiers de la Gendarmerie nationale (EOGN) à Melun, est désormais imminente ! Les lecteurs de la revue seront tenus informés de l'avancement des travaux et de l'actualité du musée à travers une nouvelle rubrique.